



Montevideo, 25 de setiembre de 2015.

Es en las ciudades donde se desarrolla la vida cotidiana de millones de personas, con percepciones construidas acerca de la diversidad y las formas de vinculación con los demás. Por lo mismo, las ciudades también constituyen ámbitos privilegiados para la construcción de sociedades más igualitarias e inclusivas, estimulando la lucha activa contra las distintas formas de discriminación. Los gobiernos de las ciudades están llamados, entonces, a asumir un rol protagónico en estos temas.

Con esta perspectiva, en el año 2004 la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) promovió la creación de una Coalición Internacional de Ciudades contra el racismo, la discriminación y la xenofobia, concebida como una red de ciudades interesadas en el intercambio de experiencias con el objetivo de mejorar sus políticas de lucha contra el racismo, la discriminación y la xenofobia.

A partir de ese momento, fueron creadas Coaliciones Regionales con el fin de adecuar este compromiso contra la discriminación a las características particulares de cada región. En este marco, entre otras redes regionales a nivel global, surgen la Coalición Europea de Ciudades contra el Racismo (ECCAR), instalada en la ciudad de Nuremberg en 2004, y más tarde la Coalición Latinoamericana y Caribeña de Ciudades contra el Racismo, la Discriminación y la Xenofobia, instalada en Montevideo en el año 2006.

Cada Coalición Regional ha tomado en cuenta de manera particular la agenda señalada por el acordado Plan de Acción de 10 Puntos, que señala los grandes objetivos a ser logrados en el ámbito de su misión institucional como red de ciudades y gobiernos locales.

En el año 2015, en el marco de su IV Conferencia Regional realizada en Buenos Aires y con el ánimo de fortalecer la sinergia de la Coalición Internacional de Ciudades contra el Racismo, la Discriminación y la Xenofobia, la Coalición Latinoamericana y Caribeña –con el apoyo de la Oficina Regional de Ciencia de UNESCO para América Latina y el Caribe– tuvo el privilegio de recibir al Presidente de la Coalición Europea como invitado especial a los debates sobre el futuro de la red regional y su inserción internacional. Esto ha constituido una oportunidad única para compartir experiencias entre regiones mundiales y fortalecer la perspectiva integrada y global sobre temas de alta sensibilidad y vigencia.



El diálogo comenzado en Buenos Aires entre las Coaliciones de Europa y América Latina y Caribe, bajo el patrocinio de la UNESCO, ha demostrado el enorme potencial de las sinergias entre las redes regionales en el ámbito de la Coalición Internacional. Fruto de esta iniciativa, los Presidentes de ambas Coaliciones han decidido suscribir el presente documento, expresando su voluntad de trabajar hacia el fortalecimiento de la cooperación técnica y el intercambio de experiencias e información pertinente, contribuyendo al diálogo entre conocimiento y políticas urbanas anti-discriminatorias en cada región y como referencia a nivel global.

El presente documento constituye un marco estratégico a través del cual las Partes acuerdan cooperar en las siguientes acciones:

- a. Asistencia técnica recíproca para el fortalecimiento de políticas urbanas de promoción de los derechos humanos y lucha contra el racismo, la discriminación y la xenofobia.
- b. Realización conjunta de estudios e investigaciones sobre la agenda de derechos y lucha contra la discriminación en todas sus formas.
- c. Creación de espacios y dispositivos sustentables de intercambio de información y divulgación pública de resultados.
- d. Presentación de proyectos e iniciativas interregionales a convocatorias internacionales.
- e. Desarrollo conjunto de estrategias de fortalecimiento de capacidades de actores de gobierno de las ciudades, para la mejor implementación de las políticas urbanas de inclusión social y lucha contra la discriminación.
- f. Estrategias de movilización de fondos para el desarrollo de actividades conjuntas entre las partes y para el fortalecimiento de la Coalición Internacional de Ciudades contra el Racismo.
- g. Realización de investigaciones comparadas, publicación y divulgación de resultados a distintas audiencias.
- h. Estrategias de vinculación institucional con otras redes regionales y con los miembros de la Coalición Internacional.

Esta manifestación de interés por la cooperación horizontal entre ambas Coaliciones Regionales de Ciudades contra el Racismo, la Discriminación y la Xenofobia se suscribe en la ciudad de Montevideo por parte de sus respectivos Presidentes, Daniel Martínez en nombre de la Coalición Latinoamericana y Caribeña y Benedetto Zacchiroli en nombre de la Coalición Europea, bajo el auspicio de la Oficina Regional de Ciencia de la UNESCO para América Latina y el Caribe a través de su Directora Lidia Brito.